

Dans cette perspective, le Canada continue de fournir de l'aide humanitaire, de faire des représentations au sein des tribunes internationales et d'appuyer les initiatives des Nations Unies en faveur de la paix et des droits de la personne.

Les tentatives faites par le Canada pour mettre un terme à la violence et aux souffrances qui déchirent le Soudan l'ont amené à coparrainer une résolution des Nations Unies condamnant la situation des droits humains dans ce pays. En outre, le Canada a soulevé la question au cours de réunions avec des hauts responsables soudanais. Il a obtenu, à la présente session de la Commission des droits de l'homme des Nations Unies à Genève, que ce dossier, qui devait être examiné en vertu de procédures confidentielles, fasse l'objet d'un débat public.

#### **Aide humanitaire**

Depuis janvier 1990, le gouvernement canadien, par l'entremise de l'Agence canadienne de développement international (ACDI), a fourni près de 77 millions de dollars en aide alimentaire et humanitaire au peuple soudanais. De ce montant, plus de 54 millions de dollars étaient consacrés à de l'aide alimentaire. Cette aide, qui a été livrée tant au nord qu'au sud du pays exclusivement par des institutions non gouvernementales et des organismes des Nations Unies, était destinée aux groupes les plus vulnérables : les personnes déplacées et les réfugiés. Le reste, soit environ 23 millions de dollars sous forme d'aide humanitaire non alimentaire, a été distribué à un certain nombre d'organismes internationaux, dont le Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF), le Haut Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR) et le Comité international de la Croix-Rouge (CICR). Cette aide a permis de porter secours aux familles déplacées et aux enfants seuls, et de les héberger, de réunir des enfants avec leurs familles, de fournir des soins de santé d'urgence et de l'eau ainsi que d'assurer une formation en hygiène. Des fonds ont aussi été accordés à des organisations non gouvernementales canadiennes, telles le Conseil canadien des Églises et Médecins sans frontières (MSF) Canada pour leur travail, notamment pour les soins médicaux d'urgence prodigués aux populations au Soudan et aux réfugiés soudanais à l'extérieur du pays de même que pour loger et vêtir ces réfugiés.

#### **Réfugiés**

Il y a présentement environ 22 000 réfugiés soudanais au Kenya, 22 000 en Éthiopie, 86 000 en Ouganda et 103 000 au Zaïre. Le Canada fournit une aide financière par l'entremise du HCR et procède à la réinstallation d'un petit nombre de réfugiés particulièrement vulnérables.